

« Voilà donc ce pauvre inventeur si longtemps méconnu. »

Le vif intérêt excité par l'exposition des machines de Thimonnier alla grandissant jusqu'à la clôture de l'Exposition.

Le buste de l'inventeur, que le Comité avait fait mouler en plâtre, de grandeur naturelle, fut acheté par un grand nombre de fabricants et de marchands de machines à coudre ; disons-le en passant, ce buste fut un des plus puissants moyens de propagation en faveur de Thimonnier ; exposé dans les ateliers et dans les vitrines des magasins de diverses villes de France et de l'étranger, il a partout excité la curiosité et parlé aux yeux de la foule ; encore aujourd'hui on le rencontre à Bruxelles, à Gand, à Liège et dans quelques villes d'Angleterre. Mais, n'anticipons pas ; le Comité, une fois formé, arrêta les bases de sa sphère d'action, et se donna pour but :

- 1° De faire connaître dans le monde entier que Thimonnier est le véritable inventeur de la machine à coudre ;
- 2° De publier tous les documents officiels qui établissent la priorité de cette invention ;
- 3° Venir en aide à sa famille ;
- 4° Enfin élever un monument à cet inventeur sur une des places publiques de Lyon.

Mais pour arriver à ces fins, il fallait faire un appel à toutes les bonnes volontés ; le Comité ouvrit une souscription nationale placée sous vos auspices. Toutefois nous n'eûmes pas de longues illusions sur ses résultats. Nous prévoyions d'avance que cette souscription ne nous procurerait que de bien faibles ressources pécuniaires ; en revanche, elle nous fournissait l'occasion d'envoyer dans toutes les directions des listes et des circulaires